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“Pablo, Silvano y Timoteo: A la iglesia de los tesalonicenses en Dios nuestro Padre y 
en el Señor Jesucristo: Gracia a vosotros y paz de Dios el Padre y del Señor Jesucristo. 
Siempre tenemos que dar gracias a Dios por vosotros, hermanos, como es justo, porque 
vuestra fe aumenta grandemente, y el amor de cada uno de vosotros hacia los demás 
abunda más y más; de manera que nosotros mismos hablamos con orgullo de vosotros 
entre las iglesias de Dios, por vuestra perseverancia y fe en medio de todas las 
persecuciones y aflicciones que soportáis. Esta es una señal evidente del justo juicio de 
Dios, para que seáis considerados dignos del reino de Dios, por el cual en verdad estáis 
sufriendo. Porque después de todo, es justo delante de Dios retribuir con aflicción a los 
que os afligen, y daros alivio a vosotros que sois afligidos, y también a nosotros, cuando 
el Señor Jesús sea revelado desde el cielo con sus poderosos ángeles en llama de fuego, 
dando retribución a los que no conocen a Dios, y a los que no obedecen al evangelio de 
nuestro Señor Jesús. Estos sufrirán el castigo de eterna destrucción, excluidos de la 
presencia del Señor y de la gloria de su poder, cuando El venga para ser glorificado en 
sus santos en aquel día y para ser admirado entre todos los que han creído; porque 
nuestro testimonio ha sido creído por vosotros”. - 2 Tesalonicenses 1:1-10

En esta tarde continuamos nuestra serie de exposiciones basadas en las cartas de 
Pablo a los Tesalonicenses. Ya completamos la primera carta y ahora pasamos a la 
segunda.

Esta segunda carta fue escrita, probablemente, poco tiempo después de la primera. 
Desde los inicio, Pablo expresa su entusiasmo con esta iglesia al punto que dice en el 
verso 4 que el habla con orgullo (se jacta) de los tesalonicenses entre las demás iglesias 
de Dios, por la perseverancia y fe que habían mostrado en medio de persecuciones y 
aflicciones. 

En toda esta carta el tema clave es la segunda venida de Cristo y como veremos en 
esta serie, un correcto entendimiento de la doctrina de la venida de Cristo tiene 
implicaciones muy prácticas a nuestra manera de manejarnos en situaciones difíciles. 
Luego en los capítulos 2 y 3, Pablo busca corregir dos males en esta iglesia. Primero, 
algunos estaban siendo fácilmente sacudidos debido a algunos que enseñaban que ya 
Cristo había vuelto. Y el segundo mal que se estaba presentando en esta iglesia estaba 
relacionado con personas que se la pasaban de vagos, sin trabajar, de donde surge el 
muy conocido principio bíblico: “Si alguno no quiere trabajar, que tampoco coma.”

http://ibgracia.org/
http://ibgracia.org/


EL AUTOR DE LA CARTA
1 Pablo, Silvano y Timoteo: A la iglesia de los tesalonicenses en Dios nuestro Padre y 

en el Señor Jesucristo…

Como en todas sus cartas, Pablo se presenta al iniciar esta carta. Además tenemos 
confirmación hacia el final de la carta (3:17), que el es el autor. El apóstol Pablo es el 
autor, inspirado por el Espíritu Santo. También menciona a Silvano y Timoteo. Ambos 
fueron parte de los inicios de esta iglesia y es más que apropiado que estén bastante 
interesados en el bienestar de estos hermanos. 

LOS RECEPTORES DE LA CARTA
Evidentemente la carta fue escrita a la iglesia de los tesalonicenses en Dios nuestro 

Padre y en el Señor Jesucristo. 

¿Qué quiere decir que la iglesia está en Dios nuestro Padre y en el Señor Jesucristo?

Esta es la Biblia. Todas sus palabras tienen propósito y significado. El apóstol no 
simplemente está hablando por rellenar. El está transmitiendo preciosas verdades con 
estas palabras.

PROTEGIDOS Y DIRIGIDOS
“Dios nuestro Padre” hace referencia al cuidado, protección, provisión y disciplina 

que Dios como Padre de los creyentes, mantiene sobre sus hijos.
 
“Señor Jesucristo” implica liderazgo, autoridad y señoría. Básicamente implica que 

el nos manda, somos suyos, estamos para servirle. 

O sea, que con las palabras que Pablo saluda a esta iglesia les recuerda que ellos 
están bajo el cuidado y la protección de Dios y que al mismo tiempo son siervos a 
disposición del Señor. Y justamente, estas dos áreas abarcan las dos necesidades 
principales de todo ser humano.

Todas las personas sienten la necesidad de ser rescatado y todos sentimos la 
necesidad de propósito y significado. Todos necesitamos un Padre que se compadezca 
de nosotros y nos rescate del pecado y de nuestra miseria. Necesitamos su ayuda en todo 
momento porque somos débiles y vulnerables. Pero también necesitamos un Señor que 
nos guía en la vida, nos diga lo que es sabio y nos encargue con algo grandioso y 
significativo en nuestras vidas. Necesitamos al Padre que nos cuide, proteja, nos supla. 
Necesitamos al Señor omnipotente que sea nuestro campeón, nuestro comandante y 
nuestro líder.

Pablo dice en el verso 1: ustedes son la iglesia en Dios nuestro Padre y en el Señor 
Jesucristo. Están en bajo el cuidado del Padre y bajo el mando del Señor. Descansa en la 
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verdad que Dios es tu Padre y te cuida. Se valiente y no desmayes porque estás bajo el 
mandato del Señor Dios todopoderoso.

Y el apóstol insiste y repite en el vs. 2.
Gracia a vosotros y paz de Dios el Padre y del Señor Jesucristo

El punto es que el cuidado de Dios Padre y el liderazgo del Señor Jesucristo 
provienen de su gracia. Y su gracia es su disposición de agrado en hacernos bien aun 
cuando no tenemos derecho a ese bien.

Y cuando puedes sentir en lo profundo de tu corazón que Dios es tu Padre que 
cuida de ti y que Jesús es tu comandante y Señor y que todos sus tratos contigo 
provienen de su gracia, entonces experimentarás en tu alma paz. Gracia a vosotros y 
PAZ de Dios…

Como individuo sientes paz porque aun en profunda aflicción por necesidad de 
provisión y de perdón descansas en los brazos de un Padre que te cuida. Como individuo 
sientes paz también porque no hay nada más significativo que ser parte del reino del 
Señor Jesucristo.

Analicemos esto. Piensa en aquellos cosas que ahora mismo en tu vida te 
preocupan o que te entristecen. En la mayoría de los casos cae en una de estas dos 
grandes áreas. 

1. Por falta de algo. Te falta provisión económica, protección de personas que 
quieren hacerte mal o protección de la muerte o de alguna enfermedad. O puede ser 
que lo que te aflige es un sentido de culpa. Tu has cometido errores, has pecado y eso 
no te deja vivir tranquilo. La tristeza y ansiedad causada por falta de provisión, 
protección, cuidado puede ser tratada con la verdad de que Dios es tu Padre que te 
ama, te cuida y te protege.

2. Pero hay otra gran necesidad del ser humano. Aun si tenemos cubiertas nuestras 
necesidades básicas, hemos sido creados con una necesidad de sentirnos útiles, de 
que nuestra vida tiene significado o propósito. Eso es lo que está detrás de los actos 
heroicos de personas que dan su vida por su patria. También por eso el hombre valora 
tanto la fama. Esas cosas tienden a dar satisfacción temporal a esa necesidad. Pero 
servir al Señor Jesucristo, entregarse por completo a su causa, para eso fuimos creados 
y nada llena esa necesidad en nuestro ser como eso. 

Las personas que más paz experimentan en esta vida son aquellos que confían 
plenamente en el cuido y provisión de su Padre Dios y que se entregan de todo corazón 
a la causa gloriosa de nuestro comandante y Señor Jesucristo. 
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Y esta paz que viene de Dios no solo es una paz individual, también es una paz 
colectiva. Esta iglesia local está compuesta por gente muy diferente, con diferentes 
gustos y opiniones. ¿Qué pueden hacer los miembros de esta iglesia para contribuir a la 
paz de la congregación? Lo mismo.

Poner nuestra vista y su corazón en Dios nuestro Padre como aquel que nos cuida y 
provee y poner nuestra mirada y corazón en el campeón de nuestra fe el Señor 
Jesucristo. Esto es que mientras esta iglesia descanse plenamente en Dios Padre y la meta 
de esta iglesia siempre sea servir los propósitos de Cristo habrá paz. Desde que la iglesia 
o parte de ella se desvíe de esto la paz va a sufrir.

“Oh, Señor, que tu gracia como Padre y como Señor nunca se aparten de nosotros”.

CRECIMIENTO ESPIRITUAL

Vs. 3-4: Siempre tenemos que dar gracias a Dios por vosotros, hermanos, como es 
justo, porque vuestra fe aumenta grandemente, y el amor de cada uno de vosotros 
hacia los demás abunda más y más; 4 de manera que nosotros mismos hablamos 
con orgullo de vosotros entre las iglesias de Dios, por vuestra perseverancia y fe en 
medio de todas las persecuciones y aflicciones que soportáis.

En estos versos el apóstol pasa al tema del crecimiento que él ha observado en estos 
hermanos tesalonicenses. 

1. Fe y Amor En estos versos notamos que la fe y el amor son la esencia y la suma 
de la vida cristiana. Pablo siente mucho gozo porque ha visto en esta iglesia 
crecimiento en fe y amor: porque vuestra fe aumenta grandemente, y el amor de cada 
uno de vosotros hacia los demás abunda más y más.

Cuando Dios nos da de su gracia siempre se van a producir estos dos frutos en 
nosotros, fe y amor. La fe es la respuesta vertical a la gracia de Dios. Confiamos en 
Dios. El amor es la respuesta horizontal a la gracia. Afecta positivamente como 
tratamos a los demás. 

Algunos de ustedes saben que yo estudié horticultura y por más de 13 años he estado 
laborando de alguna manera u otra en ese campo. Recuerdo que en una ocasión 
estaba involucrado en la producción de plantas. El proceso requería la siembra de la 
semilla y esperar de 6-8 semanas para que iniciara la germinación. Sembramos más 
de cien mil plantas en esas 8 semanas, pero cuando pasó el tiempo casi no 
germinaron. Solo el 5-10% de las semillas germinaron. Y aunque esperamos 4 
semanas adicionales, la germinación no mejoró. Eso nos llevó a buscar un método 
confiable para probar la semilla antes de sembrarla. Luego de mucha investigación 
descubrimos que hay una sustancia que se llama tetrazolio que se usa para probar si 
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la semilla está viva o muerta. El embrión se pone al descubierto, se coloca la semilla 
en una solución de tetrazolio por 24 horas y si la semilla esta viva toma un color 
rosado. Mientras mas intenso es el rosado, más vigor y vida tiene la semilla.

La fe y el amor son como la prueba de tetrazolio de nuestra condición espiritual. En la 
persona que hay vida espiritual siempre habrá fe, confianza en Dios, y Amor hacia los 
demás. Y mientras más intensa sean la fe y el amor más vigor espiritual hay.

Cuando examinemos nuestra condición espiritual es ahí donde debemos enfocarnos. 
¿Confiamos en Dios? ¿Amamos a los demás?

2. El Crecimiento Espiritual: Notamos que el apóstol Pablo no solo da gracias a Dios 
porque ha visto en ellos fe y amor sino por que su fe aumenta grandemente y su amor 
hacia los demás abunda más y más.

Vs. 3  porque vuestra fe aumenta grandemente, y el amor de cada uno de vosotros 
hacia los demás abunda más y más

Eso quiere decir que donde estamos ahora no es el final. Ninguno de nosotros ha 
llegado a un estado donde no necesita crecer más. Es más estoy seguro que todos 
necesitamos crecer muchísimo. El crecimiento espiritual es un proceso, no una 
perfección instantánea.

También esta verdad nos confronta. Porque en mi caso y supongo que en el de 
ustedes también, hemos dejado pasar muchas oportunidades para crecer. En 
momentos hemos resistido los movimientos del Espíritu de Dios y hemos escogido la 
pasividad espiritual

3. Es Obra de Dios: El verso inicia con Pablo dando gracias a Dios por el crecimiento 
que el había visto en los tesalonicenses. Cualquier avance espiritual que hayas 
experimentado se debe al poder de la gracia de Dios. 

Siempre tenemos que dar gracias a Dios por vosotros, hermanos, como es justo…

Lo determinante es la obra de Dios en nosotros. Y es por eso que cuando una persona 
no está creciendo espiritualmente hay que preocuparse mucho. Si Dios es que da el 
crecimiento y Dios nos manda a que crezcamos entonces ¿por qué hay cristianos que 
no están creciendo en su fe y su amor.

Hay dos posibilidades:

1. Dios no está presente en sus vidas y se han engañado a ellos mismos pensando 
que han experimentado una conversión cuando en realidad nunca ha sucedido. 
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2. Tal vez la persona es verdadero creyente, pero está viviendo de tal manera que 
entristece al Espíritu Santo y esa rebeldía temporal es tan profunda que la obra de 
la gracia de Dios es resistida

Hermanos, la vida cristiana es como nadar contra la corriente. Si no estamos 
avanzando no nos quedamos en el mismo lugar, retrocedemos. No es como una 
caminata que si ya llevamos 4 km podemos descansar por varios años y seguiremos 
en este punto. Desde el momento que dejamos de crecer empezamos a retroceder. La 
corriente del mundo empieza a arrastrarnos.

Seamos como los Tesalonicenses usando todos los medios de la gracia de Dios para e 
crecimiento de la fe y el amor en nuestras vidas.

3. La Fe y el Amor en la Aflicción: Vs. 4 - de manera que nosotros mismos hablamos 
con orgullo de vosotros entre las iglesias de Dios, por vuestra perseverancia y fe en 
medio de todas las persecuciones y aflicciones que soportáis.

La fe y el amor de los tesalonicenses creció en medio de persecuciones y aflicciones. 
Esto quiere decir que aun en medio de situaciones dolorosas y difíciles en nuestras 
vidas, la gracia de Dios pues producir crecimiento en nosotros.

Pero lo que el apóstol dice es aun más sorprendente y maravilloso. No solo puede 
progresar la fe y el amor en medio de las aflicciones y persecuciones, sino que las 
aflicciones y persecuciones son parte del diseño y el plan de Dios para lograr ese 
crecimiento en nosotros.

Los versos del 5-10 son el desarrollo de esta idea.

Vs. 5 - Esta es una señal evidente del justo juicio de Dios, para que seáis 
considerados dignos del reino de Dios, por el cual en verdad estáis sufriendo.

Pablo argumenta que el crecimiento de estos hermanos en medio de las aflicciones es 
evidencia de la justicia de Dios. Dios es justo. Dios siempre hace lo bueno. Estas 
aflicciones son parte de la bondad de Dios para con los tesalonicenses. O sea que 
Dios controla todas las cosas, incluyendo la maldad de aquellos que estaban 
persiguiendo y afligiendo a esa iglesia. Y en todo esto Dios sigue siendo bueno y 
justo. Esa es una de las grandes verdades bíblicas que espero todos ustedes puedan 
entender y creer.

Dios controla absolutamente todo lo que sucede en tu vida, incluyendo las 
aflicciones. Los tesalonicenses estaban siendo perseguidos, los llevaban preso, ha 
algunos los mataban por su fe y Pablo dice que eso es señal del justo juicio de Dios. 
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Te despiden de tu empleo. Dios tiene control de eso. Te despidieron injustamente, 
Dios tiene control de eso. Te enfermaste, te atracaron, te traicionaron. Dios tiene 
control de eso. Dios controla aun los pecados de los hombre pero en todo esto se 
mantiene santo y justo. Eso enseña la Biblia y es una verdad fundamental para que 
podamos permanecer firmes y crecer en medio de las aflicciones.

EL PLAN DE DIOS ES JUSTO
El plan de Dios, el cual incluía las aflicciones de estos hermanos es justo porque su 

propósito es adecuar a pecadores para el reino de Dios. Volvamos al verso 5.

Propósito: Esta es una señal evidente del justo juicio de Dios, para que seáis 
considerados dignos del reino de Dios, por el cual en verdad estáis sufriendo.

Dios permita y usa las aflicciones de su pueblo para que sean considerados dignos 
para el reino de Dios. Dignos aquí no significa merecedores, sino más bien preparados. 
Hay una santidad, sin la cual nadie verá al Señor y Dios produce gran parte de esa 
santidad en nosotros por medio de su disciplina, la cual incluye sufrimientos. 

Así que la manera como respondemos a las adversidades en nuestras vidas es de 
suma importancia. Los sufrimientos son la escuela de Dios para el cielo. “Producen un 
eterno peso de gloria.” (2 Corinrios 4:17)

Y todo esto proviene de Dios nuestro Padre, quien nos cuida, protege, nos ama.

Recientemente un hermano me mostró un artículo en el periódico donde la 
periodista insistía que si uno quiere crear una persona incapaz solo tiene que darle todo 
lo que desea. Dios nunca nos va a dar todo lo que deseamos. El nos ama demasiado 
para hacer eso. Eso nos dañaría. Dios nos va a dar todo lo que necesitamos para que 
crezcamos en fe y amor. Las aflicciones son parte esencial de este proceso de 
crecimiento.

Retribución: Pablo sigue argumentando a favor de la justicia y bondad de Dios 
cuando permite las aflicciones porque Dios dará retribución a aquellos que afligen a los 
suyos.

6-9: Porque después de todo, es justo delante de Dios retribuir con aflicción a los 
que os afligen, 7 y daros alivio a vosotros que sois afligidos, y también a nosotros, 
cuando el Señor Jesús sea revelado desde el cielo con sus poderosos ángeles en llama de 
fuego, 8 dando retribución a los que no conocen a Dios, y a los que no obedecen al 
evangelio de nuestro Señor Jesús. 9 Estos sufrirán el castigo de eterna destrucción, 
excluidos de la presencia del Señor y de la gloria de su poder.

Cada vez que una persona persigue y causa aflicción a otra persona está 
cometiendo una gran injusticia. Lo mismo que cuando el Señor Jesús fue crucificado. 
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Pero Dios nunca ha perdido su soberanía. El tenía el control en el calvario y lo mantiene 
hoy día. Y el punto del apóstol es que viene el día cuando las cosas se van a voltear. 
Parecería que los malos tienen la ventaja pero Dios dice que viene el día cuando Dios 
retribuirá a los que afligen a su pueblo y se hará justicia. El que hoy aflige pasará a ser el 
afligido y la justicia de Dios se aplicará sobre todo el que no haya creído.

Vindicación: Finalmente, Pablo defiende la justicia y la bondad de Dios al permitir 
nuestras aflicciones porque viene el día de alivio.

6-7: Porque después de todo, es justo delante de Dios retribuir con aflicción a los 
que os afligen, 7 y daros alivio a vosotros que sois afligidos, y también a nosotros, 
cuando el Señor Jesús sea revelado desde el cielo con sus poderosos ángeles en llama de 
fuego, 

Viene el día cuando no habrá más pruebas y empezarán las vacaciones. Los 
incrédulos serán excluidos de la presencia del Señor de la gloria de su poder, pero a los 
creyentes les toca eterna felicidad. ¿Y en que consiste esta eterna felicidad? ¿Si te tocará 
decidir lo que Dios te va a conceder en el cielo por toda la eternidad, que decidirías tu?

La esencia del cielo está descrita en el verso 10: cuando El venga para ser 
glorificado en sus santos en aquel día y para ser admirado entre todos los que han 
creído; porque nuestro testimonio ha sido creído por vosotros.

De eso se trata el cielo, glorificación y admiración de Cristo. Se nos concederá estar 
en la presencia de gloria admirando al Salvador de nuestras almas con gozo 
indescriptible y sabes lo que vas a decir de tus aflicciones en aquel día?

“Valió la pena. Gracias Señor. Gracias por usar esas aflicciones para hacerme digno 
de ser considerado para esto”.

Fuimos creados para admirar y en aquel día seremos satisfechos.

CONCLUSIÓN Y RESUMEN
1. Padre y Señor: Desde las primeras palabras de esta carta somos recordados que 

Dios es nuestro Padre y Jesús nuestro Señor. Nuestra necesidad de cuido y de 
propósito están cubiertas en Dios.

2. Crecimiento Espiritual: La fe y el amor son la esencia y la suma de la vida 
cristiana. Son obra de la gracia de Dios. Examinemos nuestras vidas en estas dos áreas 
particulares y procuremos.

3. El Sufrimiento en el Plan de Dios: Dios va prepararnos para su reino y las 
aflicciones son parte esencial de nuestra capacitación. Para Dios es más importante 
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nuestra santidad a largo plazo que nuestra comodidad a corto plazo. Ningún mal 
triunfará al final. Nuestro Dios hará justicia y el Señor triunfará. Y las aflicciones del 
pueblo de Dios serán recompensadas con el glorioso privilegio de glorificarlo y 
admirarlo por toda la eternidad. 

No habrá más sufrir. Su reino habrá llegado. La iglesia habrá sido preparada por 
medio de las aflicciones. Los enemigos de la verdad serán eliminado. Se Santos reciben 
reposo eterno y Jesucristo será glorificado en su trono por siempre.

AMÉN      
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